

# くろもりだより

令和5年10月31日

流山市立おおぐろの森小学校  
学校だより

子どもの力

校長 遠藤由樹

9月末に6年生は修学旅行、10月半ばに5年生は林間学園と宿泊の行事に行ってきました。どちらの学年も、多くの子どもたちがこの学校で開校以来2年半学んでいます。宿泊行事というのは、子どもも大人もずっと一緒に様々な活動を行うので、子どもたちの様子がとてもよく表れます。ですから私は、「本校ではどんな児童が育つのか？」ということの回答がそこにあるようで、どちらもとても楽しみにしていました。

行って見て、6年生は、周囲の人に愛され、周囲の人を幸せにする子どもたちでした。いろは坂を滑らかに進んでいくバスの運転手さんのテクニックに歓声を上げて、運転手さんを終始ご機嫌にしたり、ホテルでご飯が自動で出てくる機械に大喜びするので、海外から働きに来ている従業員さんがにこにこ喜んでくれたりなど、自分たちがとても盛り上がって楽しんでいるのですが、周囲の人を嫌な気持ちにはさせず、より元気にさせるという絶妙なバランスがありました。戦場ヶ原のハイキングでは、4名のガイドさんがついてくれたのですが、子どもたちが驚きや疑問、素直な感想をどんどん口にするので、ガイドさんたちが本当に嬉しそうにお仕事をされており、最後に私のところに来て、「本当にいい子たちです！ぜひ来年も私たちを呼んでください！」とおっしゃってくれました。

5年生からは、よく笑い、よく動く、子どもらしいエネルギーと、様々な友達への分け隔てない寛容な心を強く感じました。バスの中では、次々と校歌や学校で歌っている曲から流行りの曲まで、絶え間なく歌が流れていました。伴奏や曲を流すわけではなく、誰かが口ずさみ始めるとそれに乗って歌の輪が広がっていくという素敵な時間でした。オリエンテーリングでは、蜘蛛の巣を掻き分け、時には道なき斜面を進むという、味わったことのない活動も元気よくこなし、キャンプファイヤーは声を出し、いろいろな人と触れ合い、踊って、中心の炎とともに子どもたちのエネルギーが燃えているような高揚感がありました。食事係の子どもが、一流レストランで躰けられている若者のように、きっちり一生懸命にテーブルを拭く姿や、カレーづくりの準備で重い荷物を持って、協力しながら斜面を運ぶ姿も本当に素敵でした。

6年生も5年生も、特別な子どもたちではありません。いろいろな子どもたちがいます。多くの子どもが集まれば、互いに思い通りにならないことや、嫌なことがあったり、時には誰かを傷つけてしまったりということが、どうしても起きます。それでもこんな宿泊行事ができるのは、低中学年の頃から、繰り返し繰り返し、大人の手も借りながら、その解決を通して、子どもたちは人との関わりを学び、成長してきたからだと思います。攻撃と排除ではなく、許しと協働です。子どもは互いに居心地の良い空間を、自分たちで創り上げる力を持っていることを、私たちに教えてくれる、素敵な子どもたちです。



## 11月の主な行事

1日(水)	クラブ活動4～6年生	14日(火)	おはなしふくろう(読み聞かせ)(1～4年生)
3日(金)	文化の日		3年生商業店舗見学インタビュー①
7日(火)	学年運動会(5,6年③④校時)	15日(水)	委員会活動5,6年生
	3年生5時間授業	16日(木)	就学時健康診断 短縮日課
8日(水)	学年運動会(1年4～6組①②校時)	17日(金)	流教研のため短縮日課
	1年1～3組③④校時 3年⑤⑥校時)	21日(火)	3年生商業店舗見学インタビュー②
	3年生6時間授業	22日(水)	避難訓練
9日(木)	運動会予備日	23日(木)	勤労感謝の日
10日(金)	運動会予備日	24日(金)	特別支援学級合同交流会
11日(土)	流山市小中学校作品展①(生涯学習センター)	28日(火)	おはなしふくろう(読み聞かせ)(1～4年生)
12日(日)	地区社協主催敬老会(会場:本校体育館)		3年生消防署見学
	流山市小中学校作品展②(生涯学習センター)	29日(水)	校内授業研究会
13日(月)	就学時健康診断係児童打ち合わせ(5年)	30日(水)	教育相談日

### 【12月の予定】

1日:5,6年生合同 NEC タグラグビー教室 5日:おはなしふくろう 5年生邦楽鑑賞教室 6日:委員会活動 8日:短縮日課 11日:短縮日課  
 12日:短縮日課 13日:クラブ活動 14日:短縮日課 19日:教育相談日1 短縮日課 20日:教育相談日2 短縮日課  
 21日:給食最終日 教育相談日3 大掃除 短縮日課 22日:終業式 特別日課  
 冬季休業(12月25日～1月5日) 学校閉庁日(12月28日～1月4日) 3学期始業式1月9日

## 表彰

千葉県児童生徒科学作品展〈科学工夫工作の部〉 入選 2年3組 秋山瑚都さん  
 京葉ガス絵画コンクール 佳作 6年1組 吉野友結さん 準佳作 6年1組 小森ゆうなさん  
 流山少年少女俳句大会 秀逸 6年2組 王埜瑛さん 佳作 1年4組 江寄楓さん  
 ごみ減量化促進ポスターコンクール 佳作 4年2組 菊池夏美さん  
 流山市青少年健全育成推進大会 3年4組 田尻優衣さん  
 MOA 美術館流山市児童作品展 産経新聞社賞 1年1組 椎畑葵生さん  
 流山市社会福祉協議会賞 3年2組 前川結月さん  
 金賞 2年1組 橋爪志苑さん  
 銀賞 5年1組 細川馨斗さん



## 音楽発表会・ミニバスケットボール大会について

10月18日(水)に流山市の音楽発表会が開催されました。5,6年生の音楽部児童が発表会にむけて、1学期から練習を始め、夏休み中などボランティアの方々のご協力をいただきながら、一生懸命取り組みました。当日は最初に演奏する学校でしたが、一人ひとりが自分の音をしっかりと奏でて、大変素敵な演奏となりました。音楽部は現在11月12日に行われる敬老の集いにおいて、練習に励んでいます。今年最後の発表会となるため、心と音を合わせられるよう最後の仕上げを行っています。

10月27日(金)に流山市のミニバスケットボール大会が開かれました。2学期以降大会に向けて日々練習に励み、個々の技を高めたり、チームの連携プレーを増やしたりしながら、ひたむきに取り組めました。大会当日は、男女とも敗れてしまいましたが、協力することやチームメイトの大切さを再確認でき、部員一人ひとりが充実した大会となりました。試合中おおぐろの森小がゴールを決めると、会場全体が沸く瞬間もあり、観客と一体感を感じる場面もありました。互いに協力し物事を成し遂げた経験を今後の生活に生かしていきます。

## お知らせ・お願い

### <欠席等の連絡について>

風邪等による欠席が増えてきている状況です。担任は8時15分頃から児童の健康観察を行い、出席状況を確認します。そのため、当日の遅刻や欠席連絡はなるべく8時15分までにご連絡いただきますようお願いいたします。

### <安全な登下校の仕方について>

これから本格的に寒くなり、ポケットに手を入れて登校したくなる季節となります。つまずいた時にすぐに手を出せるよう、寒い場合は手袋等防寒対策をして登校させてください。また、引き続き交通安全等にも気を付けて登校するよう学校でも指導を行いますので、ご家庭でも安全な登下校についてお声かけください。